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RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DE MAIO DE 2022

Foram registrados 8.951.527 pedidos relativos ao título de eleitor

Acordo com a farmacêutica americana MSD foi anunciado na última sexta-feira
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No último dia 27, passei o bastão da 
presidência da Comissão de Seguri-

dade e Família (CSSF) da Câmara Fede-
ral para o meu colega de partido, deputado 
Pinheirinho (PP-MG). Em carta em que me 
depeço da função exercida por um ano, fi z 
um balanço dos trabalhos sob a minha ges-
tão, quando mostrei que a CSSF, que trata 
de todos os assuntos relacionados à Saúde 
e Previdência da Câmara,  foi, neste perí-
odo, a mais produtiva daquela casa. Na ver-
dade, fomos a Comissão com maior pro-
dutividade ao longo de 20 anos de histó-

MISSÃO CUMPRIDA 
Escuta o Doutor!

>> O DEPUTADO LUIZ ANTÔNIO TEIXEIRA JR, MAIS CONHECIDO COMO DR LUIZINHO,  é médico ortopedista com MBA executivo em saúde pela Coppead e pós-graduação em medicina 
do Esporte e do Exercício. Fundou sua primeira clínica aos 30 anos e é casado com a também médica Sara Bragança, com quem tem dois fi lhos, a Bia e o Lipe. Está em seu primeiro mandato de 
deputado federal. Antes de entrar para a política, foi secretário municipal de saúde de Nova Iguaçu (2013-2015) e secretário de Estado de Saúde do Rio (2016-2018).

doutorluizinho.com.br
por��DOUTOR LUIZINHO

@DoutorLuizinho @DoutorLuizinhoT

ria da Câmara dos Deputados.
Foram 105 Audiências Públicas realiza-

das sobre os mais variados temas. Um total 
de 547 propostas legislativas analisadas, o 
maior número já registrado na CSSF. Nada 
menos que 1.186 relatorias foram distri-
buídas e tiramos das gavetas projetos que 
aguardavam apreciação há anos e anos. 

Caso do PL 1836/2007, que prevê o for-
necimento de medicamentos de uso conti-
nuado não sujeitos a controle especial por 

pacientes em tratamento domiciliar; o Pro-
jeto de Lei 786/2007, que obriga o Poder 
Público a oferecer exame de acuidade audi-
tiva e visual para alunos que ingressam 
no ensino fundamental e o Projeto de Lei 
8041/2014, que cria o banco nacional de 
DNA específi co para identifi car crimes sexu-
ais contra crianças e adolescentes, entre 
tantos outros projetos relevantes.

A Comissão trabalhou um total de 463 
horas, superando inclusive a produtividade 

da maior comissão da Câmara, a de Consti-
tuição e Justiça. Tudo isso em um ano atí-
pico, em que todo o Parlamento ainda enfren-
tava o grande desafi o do trabalho remoto. 

Médico ortopedista, fui o primeiro par-
lamentar de primeiro mandato a assumir 
a presidência desta importante comissão. 
Ao me despedir dela, saio com a sensação 
de dever cumplido e a certeza que outras 
missão, ainda maiores, estão por vir e que 
tenho conseguido honrar a condiança em 
mim depositava. Meu lema sempre sempre 
o mesmo: “bora trabalhar”.

O 
Instituto de Tec-
nologia em Fár-
macos da Fun-
dação Oswaldo 

Cruz (Farmanguinhos/Fio-
cruz) anunciou na última sex-
ta-feira que assinou um acor-
do de cooperação tecnológica 
com a farmacêutica america-
na Merck Sharp & Dohme 
(MSD), com o objetivo de pro-
duzir no Brasil o molnupiravir, 
primeiro antiviral oral para o 
tratamento da covid-19.  

O acordo foi assinado 
na terça-feira (3) e o medi-
camento recebeu da Agência 
Nacional de Vigilância em 
Saúde (Anvisa), a autorização 
de uso emergencial no país. O 
pedido à Anvisa foi protoco-
lado pela MSD em novembro.

Em princípio, a Fiocruz 
será responsável pela impor-
tação, administração, testa-
gem, armazenagem, embala-
gem, rotulagem, liberação 
e fornecimento do medica-
mento para o Sistema Único 
de Saúde (SUS). A trans-
ferência da tecnologia para 
a produção 100% nacional 

será viabilizada ao longo dos 
próximos dois anos, após 
avaliação das condições téc-
nicas e demanda do SUS pelo 
molnupiravir.

O acordo prevê também 

a condução de ensaios clíni-
cos para verifi car a efi cácia 
em um eventual uso profi lá-
tico para a covid-19, além de 
estudos experimentais da ati-
vidade do medicamento con-

tra vírus como o da dengue e 
da chikungunya. A MSD vai 
monitorar e prestar assistência 
nas atividades para a transfe-
rência parcial de tecnologia.

Segundo a farmacêutica, o 

molnupiravir reduz “signifi -
cativamente” as hospitaliza-
ções e até 89% da mortalidade 
por covid-19. O diretor de 
Farmanguinhos, Jorge Men-
donça, explicou que o acordo 

vem sendo discutido desde o 
começo de 2021 e as nego-
ciações resultaram em um 
projeto de grande potencial 
também para o tratamento 
de outras doenças.

Após o fechamento do 
cadastro eleitoral para as Elei-
ções 2022, na última quinta-
-feira (5), o presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), 
ministrou Edson Fachin, ante-
cipou e comemorou alguns 
dados sobre o alistamento de 
eleitores, durante sessão ple-
nária da Corte.  

Nos últimos 31 dias, foram 
registrados 8.951.527 pedidos 
relativos ao título de eleitor, seja 
de forma presencial nos cartó-

rios, pelo sistema Elo, ou de 
forma virtual pelo Título Net, 
informou Fachin. “A Justiça Elei-
toral mostrou toda a força que 
tem nessa reta fi nal do cadastro 
eleitoral para as Eleições 2022, 
encerrado no dia de ontem”, 
disse o ministro.

Somente na quarta (4), 
último dia antes para fazer 
qualquer pedido relativo ao 
título de eleitor, foram atendi-
das 1.738.808 solicitações.

Segundo o TSE, entre janeiro 

e abril deste ano o país ganhou 
2.042.817 novos eleitores entre 
16 e 18 anos, faixa etária que 
pode mas não é obrigada a votar. 
O número representa aumento 
de 47,2% em relação ao mesmo 
período em 2018 e de 57,4% 
em relação aos quatro primeiros 
meses do ano em 2014.

A Justiça Eleitoral atribuiu 
o resultado à campanha de alis-
tamento de jovens promovidas 
neste ano, que contaram com a 
adesão de infl uenciadores digi-

tais e famosos. A Semana do 
Jovem Eleitor foi realizada entre 
os dias 14 e 18 de março e resul-
tou na emissão 522.471 títulos 
naquele mês.

As Eleições 2022 – em 
que o eleitor vota para presi-
dente, governador, senador e 
deputados estadual e federal – 
estão marcadas para 2 de outu-
bro. Eventual segundo turno 
para os cargos de presidente e 
governador que ocorre em 30 
de outubro.
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“Com contas em ordem, Rio vai zerar fila 
do Sisreg e aumentar o reforço escolar”

Depois de pouco mais de um ano no 

comando da Secretaria Municipal de 

Fazenda e Planejamento, o ex-secre-

tário Pedro Paulo Carvalho conse-

guiu colocar em ordem o caixa de 

uma cidade que parecia irrecuperá-

vel. Com contas em aberto para arcar com despe-

sas na ordem de R$ 6 bilhões, incluindo salário e 

13º dos servidores, o economista fez uma revisão 

das contas municipais, botou o pé no freio das des-

pesas e conseguiu deixar a administração com um 

saldo de dar inveja: R$ 9 bilhões no azul.  

Agora, com a casa arrumada, Pedro Paulo conta 

que o dinheiro vai ser usado com responsabilidade 

em projetos que melhoram a vida dos cariocas, como 

acabar com a fila no Sisreg, aumentar o reforço esco-

lar e melhorar a infraestrutura de áreas que sofrem 

com a precariedade. Afastado para concorrer às 

eleições deste ano para a Câmara dos Deputados, 

ele adianta que continuará a defender projetos de 

interesse do Estado do Rio em Brasília. 

ENTREVISTA PEDRO PAULO CARVALHO

Deputado Federal e 
economista assumiu 
as contas da Prefeitura 
em 2021, tirou a 
capital do vermelho e 
entregou o caixa com 
R$ 9 bilhões no azul

Tarso Ghelli

O senhor assumiu o cargo 
de secretário de Fazenda 
com a prefeitura quebrada. 
Como estava na época e 
como está hoje?

Quando eu assumi a ges-
tão, em janeiro de 2021, a Pre-
feitura tinha R$ 12 milhões em 
caixa. É muito para uma pes-
soa, mas pouquíssimo para 
uma Prefeitura que tem des-
pesas e o compromisso de cui-
dar da cidade. E ainda foram 
deixados R$ 6 bilhões em con-
tas em aberto. Nesse bolo de 
contas pra pagar estavam o 
salário de dezembro, o 13º 
dos servidores e as dívidas 
com fornecedores. Pagamos 
o que era devido aos servi-
dores, colocamos uma data 
certa para fornecedores rece-
berem, sem bagunça, e olha só 
o resultado: fechamos o ano 
com R$ 9 bilhões no azul. Mas 
não foquei só no dinheiro não, 
também fiz questão de trazer 
de volta o Acordo de Resulta-
dos, um programa que valo-
riza o servidor com até dois 

salários extra se ele bater as 
suas metas, e isso ajuda muito 
na entrega das ações para a 
cidade. 

A cidade também recebeu 
os recursos da venda da Cedae. 
O que será feito com eles?

Esse dinheiro veio em uma 
hora excelente, porque a nossa 
vontade sempre foi melhorar 
a vida do cidadão e reduzir as 
desigualdades. Então fizemos 
um plano para isso, com metas 
e tempo para serem executa-
dos, tudo com muita organi-
zação. Vamos zerar a fila do 
Sisreg, que está cheia de gente 
esperando por uma consulta, 
exame ou procedimento. Para 
cumprir esse objetivo, um dos 
nossos grandes projetos é a 
construção do Hospital do 
Olho em Benfica, que vai ser 
referência em oftalmologia e 
vai atender milhares de pes-
soas que estão aguardando 
tratamento. Na Educação, o 
dinheiro vai ser usado para 
ampliar o reforço escolar. E 

esse dinheiro também vai ser 
investido em melhorias para as 
áreas que mais precisam, com 
obras de drenagem e revitali-
zação. Vamos acabar com a 
sacola no pé em dia de chuva.

O que o carioca pode espe-
rar de melhora?

O carioca não vai ser sur-
preendido com grandes obras, 
como a derrubada da perime-
tral. Nós entendemos que é 
tempo de arrumar a casa, que 
ficou abandonada por quatro 
anos.  Então ele vai ver uma 
cidade mais limpa, com melho-
res calçadas, asfalto liso, pra-
ças e parques infantis reforma-
dos, e por aí vai. 

Os serviços públicos tam-
bém terão melhoria. Um dos 
nossos maiores desafios é em 
relação ao transporte público 
da cidade, principalmente o 
BRT que ficou tanto tempo 
sendo sucateado, sem uma 
administração eficiente. Mas 
os cariocas vão ver isso mudar. 
Nós fizemos um planejamento 

estratégico que prevê investi-
mentos de R$ 14 bilhões até 
2024, e tem metas importan-
tíssimas pra cidade, no trans-
porte, mas também em outras 
áreas, como colocar metade 
dos alunos em tempo integral, 
acabar com o déficit de pro-
fessores, ampliar para 70% a 
cobertura do Programa Saúde 
da Família, implantar atendi-
mento de telemedicina, entre 
muitos outros. Algumas coisas 
já colocamos em prática, como 
na educação. Só em 2021 nós 
já contratamos mais de 2 mil 
professores! 

Um assunto que cha-
mou muito a atenção foi que 
durante a sua gestão, a cidade 
conseguiu baixar o valor do 
IPTU e dar descontos para 
os contribuintes. Como isso 
foi possível?

IPTU é um assunto que 
interessa a muita gente, né? 
Porque sai do nosso bolso, 
então a gente não pode fazer 
injustiça com as pessoas. 

Mais de 60 mil imóveis, prin-
cipalmente nas zonas Norte 
e Oeste, estavam pagando 
um valor muito acima, então 
nós fizemos uma mudança 
no cálculo que resultou 
numa redução média de 30% 
no valor do IPTU pra eles. E 
muitos outros passaram a ser 
isentos, ou seja, não pagam 
mais nada. Outra ação que 
fizemos foi a Decad, que é 
uma declaração dos dados 
do seu imóvel. Eu criei isso 
para o contribuinte decla-
rar de forma espontânea 
as informações da casa ou 
apartamento dele, como 
metragem, tipo, uso, e por 
aí vai. É muito simples de 
fazer, pela internet mesmo, 
e quem entrega essa decla-
ração ganha 5% de desconto 
no imposto do ano seguinte. 

Saindo da área das finan-
ças, nós vimos que o senhor 
também lançou um aplicativo 
de delivery. Por que pensou 
neste projeto?

Eu já tenho acompanhado 
como funcionam esses apli-
cativos de serviços, como os 
de transporte e de entregas. 
Vejo que tem pontos posi-
tivos, mas ainda tem muita 
coisa pra melhorar. No caso 
dos aplicativos de entrega, 
as taxas altas sufocam muito 
os restaurantes e os próprios 
entregadores chegam a tra-
balhar em um regime que 
beira a escravidão. Então pedi 
para minha equipe desenvol-
ver um aplicativo de entregas 
que fosse justo para todos. 
O resultado foi o Valeu, que 
não cobra taxa dos restau-
rantes e fixa uma remunera-
ção mínima para o entrega-
dor, que pode acabar tirando 
uma renda duas vezes maior 
do que quando trabalha nes-
ses apps como iFood e Rappi. 

 
Que outras inovações o 

senhor destacaria em sua ges-
tão?

Algo que vale a pena des-

tacar é o pagamento do IPTU 
com criptomoeda, um universo 
recente e que está crescendo 
muito no mundo inteiro. Olha 
que interessante, a Prefeitura 
do Rio vai ser a primeira do 
país a aceitar essa forma de 
pagamento para o imposto. 
Então quem tiver criptomo-
eda e quiser usar 

E agora como deputado 
federal, quais serão as prio-
ridades?

Meu mandato é muito mar-
cado pelo tema do reequilí-
brio fiscal e das finanças públi-
cas. Fui relator do Regime de 
Recuperação Fiscal, que per-
mitiu que o governo do Rio 
voltasse a pagar os salários 
dos servidores em dia, e depois 
autor da lei que aprimorou o 
regime. Vou seguir acompa-
nhando esses temas, mas tam-
bém mergulhei na pauta do 
futebol, que amo de paixão. 
Fui o primeiro a provocar a 
discussão do Clube Empresa 
no Congresso, uma lei que já 
está aí beneficiando uma série 
de clubes e deixando o fute-
bol mais profissional. 

E o Pedro Paulo fora da 
vida pública, como é?

Ah, esse Pedro Paulo con-
tinua sendo um apaixonado 
pelo Rio. Sou pai de três filhos 
maravilhosos, a Manuela, o 
Matteo e o Lucca, e marido da 
Tati Infante, essa atriz maravi-
lhosa que eu me orgulho. Fui 
criado no Cachambi, então 
tenho minhas raízes na Zona 
Norte, e sou flamenguista de 
coração. No samba, sou Impe-
riano de fé, mas até enredo de 
escola de samba fui esse ano, 
uma linda homenagem que 
recebi pela Unidos de Cosmos, 
da Zona Oeste do Rio. Tenho 
muitos sonhos e muita dispo-
sição para que eles se tornem 
realidade. E na maior parte 
desses sonhos está o meu Rio 
de Janeiro, eu durmo e acordo 
com vontade de fazer essa 
cidade crescer cada dia mais.

Os Arcos da Lapa estão 
na reta final do processo de 
revitalização feito pela Pre-
feitura do Rio. Na última 
quarta-feira (4), as equi-
pes da Gerência de Monu-
mentos e Chafarizes (GMC) 
entraram na última etapa da 
manutenção, que inclui ras-
pagem, limpeza e aplicação 
de cal. Dessa maneira, a fina-
lização da reforma está pre-
vista para o início de junho. 
O serviço está orçado em 
cerca de R$ 1,3 milhão.

As obras começaram em 
meados de janeiro com a reti-
rada das pichações e do limo 
que se formou em alguns tre-

chos da superfície por conta 
da umidade provocada pelas 
chuvas. Além dos trabalha-
dores em andaimes, uma 
equipe de alpinistas indus-
triais fez a decapagem com 
espátula e escova de aço a 
mais de 17 metros do chão. 
Depois disso, é feita a apli-
cação da massa e a caiação 
das extremidades.

A secretária de Conser-
vação, Anna Laura Valente 
Secco, explicou a importân-
cia da revitalização dos Arcos 
da Lapa. "Os Arcos não pas-
savam por uma revitalização 
desse porte há mais de cinco 
anos. Estamos trabalhando 

em um bem tombado, que é 
muito amado pelos cariocas 
e uma das atrações mais visi-
tadas por turistas do mundo 
inteiro. Zelar por nossos 
monumentos é preservar a 
história da nossa cidade e 
do povo carioca", comentou.

A área ao redor dos Arcos 
da Lapa, como o pavimento 
da Praça Cardeal Câmara e 
o passeio em pedras portu-
guesas do entorno, também 
está sendo recuperada pela 
secretaria de Conservação. 
Além disso, os dois painéis 
do artista Selarón passam 
por manutenção, com picha-
ções removidas.

Revitalização dos Arcos da 
Lapa entra na reta final

O serviço está orçado em cerca de R$ 1,3 milhão
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O atendimento é das 9h às 13h

O evento será 
totalmente 
gratuito, de 13 
a 15 de maio
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 CNH com atividade 
remunerada na validade;
 CRLV (2021 e 2022) 
dependendo do fi nal da placa;
 ISS;
 Taxa de Vistoria;
Comprovante de residência 
atualizado;
 Certifi cado de Segurança 
Veicular (CSV), INMETRO, 
veículo movido a GNV na 
validade;
 Certifi cado IPEM (taxímetro);
 Curso de Taxista (Res. 
Cotran 456/13 c/c da Lei 
12.468/11);
 Certidão Criminal na validade 
(90 dias), emitida pelo site da 
Justiça Estadual

(emissão gratuita p/emprego), 
no link http://www4.tjrj.jus.br/
Portal-Extrajudicial/certidao/
judicial/solicitar.
�� PONTOS E DATAS:
04, 06 e 08:
Dias – 03/05 a 05/05
07, 09 e 17:
Dias – 06/05 a 10/05
10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 18, 
19, 20 e 21:
Dias – 11/05 a 13/05
22, 23, 24, 25, 26, 27, 29, 30, 
31 e 32:
Dias – 16/05 a 18/05
33, 34, 35, 36, 37, 38, 40 e 41:
Dias – 19/05 a 23/05
42, 43, 44, 45 e 46:
Dias – 24/05 a 26/05
47 e 48:
Dias 27/05 a 31/05

Os revendedores de combustíveis de todo o 
país vão exibir os preços com duas casas 

decimais e não mais com três, como acontece 
atualmente. É o que determina a Resolução 
da Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis, que deu prazo para as 
revendedoras se adequarem até amanhã, quando 
começa a valer a medida. Segundo a ANP 
(Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis), o objetivo da mudança é 
deixar o preço do combustível mais preciso e 
claro para o consumidor

POSTOS DE GASOLINA

clovismonteiro@tupi.fm
por��CLÓVIS MONTEIROa voz do rio p

 @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

WHATSAPP
Um decreto editado pelo governo federal neste mês determina 

que empresas cujo funcionamento é regulamentado pelo poder 
público, deverão disponibilizar a opção de cancelamento de 
serviço nos mesmos canais em que oferecem a contratação. Ou 
seja, na prática, o cliente que adquirir determinado produto 
através do WhatsApp, por exemplo, também poderá usar essa 
mesma via para cancelar o serviço.A medida inclui bancos, 
companhias aéreas, empresas de telefonia e televisão, operadoras 
de planos de saúde e até distribuidoras de energia e água.

BICHINHO FELIZ 
Amanhã, véspera do 

dia das mães, a minha 
colega companheira 
Karla de Lucas estará 
com o Projeto Bichinho 
Feliz no Shopping 
Via Brasil, em Irajá, 
Rua Itapera, 500, na 
Via Dutra, a partir do 
meio dia, com mais 
uma Campanha de 
Adoção, Não paga 
nada para adotar, mas 
tem que levar original 
e cópia da identidade, 
CPF e comprovante 
de residência. Quem 
não puder adotar, 
pode ajudar os 
bichinhos que foram 
resgatados de maus 
tratos e abandono, 
doando: ração, 
sabonetes, shampoos, 
medicamentos, tapetes 
higiênicos, fraldas....
tudo que seu coração 
permitir.

A 
Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Se-
cretaria Municipal de 
Transportes e Serviços 

Públicos, continua fazendo a vis-
toria anual dos táxis da cidade. A 
vistoria está sendo feita pela iden-
tifi cação dos pontos e vai até o dia 
31/05, na sede da Guarda Munici-
pal, na Rua Silva Fernandes, 275 
– Parque Duque. O atendimento é 
das 9h às 13h . O município tem, 
atualmente, uma frota de 433 tá-
xis cadastrados na Prefeitura. A 
vistoria foi iniciada no dia 24 de 
abril pelos pontos 01 e 03. Nesta 
segunda-feira (02/05), estão sendo 
vistoriados os permissionários ca-
dastrados nos pontos 02, 05 e 39.

Para fazer a vistoria, os per-
missionários deverão apresentar 
os seguintes documentos (origi-
nal e cópia):

Búzios receberá, pela pri-
meira vez, o maior festival 
de Jazz & Blues da América 
Latina. O evento acontecerá 
de 13 a 15 de maio, nas pra-
ças Santos Dumont e Ossos. 
Serão mais de 15 atrações 
distribuídas nos dois palcos 
montados para o Festival.

Na praça Santos Dumont, 
as apresentações serão das 
20h às 0h. Já na Praça Euge-
nio Honold (Ossos), os shows 
acontecem das 16h às 20h. O 
festival será totalmente gra-
tuito, com vasta programação 
para que o público possa cur-
tir todos os shows programa-
dos para cada palco.

Atrações como Wagner 
Tiso e Victor Biglione, Léo 
Gandelman, Tony Gordon, 

Blues Etílicos, Nico Rezende, 
Sax Gordon, Blues Beatles, 
Dalton Moon Night Sere-
nade, Mulheres Do Blues e 
Taryn Szpilman já estão con-
fi rmados.

O Festival de Jazz & 
Blues de Búzios terá Ações 
Ambientais, Sociais e Cultu-
rais como:
Atendimento às metas de 
desenvolvimento sustentável 

da ONU (ODS 2030)
Coleta Seletiva de Lixos 
& Resíduos
Carbono Zero
Workshops Gratuitos
Plantio de Árvores.

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 019/CPL/2022
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 
PROCESSO: 6706/2021
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO                                                                                                                                          
REALIZAÇÃO: 18/05/2022
HORA: 14:00 hs
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE LOCAÇÃO DE 
VEÍCULOS PARA ATENDER O PROEIS.
O Edital com as especifi cações da referida licitação, encontra-se 
a disposição dos interessados no Portal da Transparência da 
Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.br/
portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio do Departamento 
de Preparo de Licitação, situada a Estrada Vereador Francisco 
da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – 
Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, 
exceto aos sábados, domingos e feriados. O requerimento será 
feito mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/
SEMUG. No ato de requerimento do Edital, os interessados 
deverão entregar 01 (um) CD-Rom ou 01 (um) Pen Drive novo, 
com embalagem lacrada, no qual serão gravados o Edital e seus 
Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente 
sua leitura e impressão.

Japeri – RJ, 05 de maio de 2022.

Francisco Nacelio da Silva
Secretário Municipal de Governo

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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I
magina conviver todos os dias 
com o mau cheiro, mosquitos 
e animais peçonhentos. Essa é 
a realidade de muitos morado-

res do Centro de Porto Real. Uma 
vala que corta a localidade carre-
ga resíduos de esgoto. A preocu-
pação maior é com o aumento de 
doenças derivadas da falta de sa-
neamento básico e o aparecimen-
to de animais.

Segundo dados mais recentes 
disponibilizados pela Prefeitura de 
Porto Real, a Secretaria Munici-
pal de Obras e Serviços, por meio 
do Departamento de Saneamento 
Básico (DSU), trata 98% da água e 
coleta 95% do esgoto gerado pelos 
20 mil habitantes. Apesar disso, 
35% do esgoto ainda é jogado in 
natura no meio ambiente, poluindo 
o Rio Paraíba do Sul, única fonte 

de água na cidade.
A moradora Iolanda Monteiro 

diz que sofre com o esgoto a céu 
aberto há anos. Atrás de sua casa, 
uma vala carrega o esgoto despe-
jado por diversos bairros. “É um 
odor muito forte, e quando chove 
acaba transbordando. É muito grave 
o que vivemos aqui, já que esse 
esgoto acaba poluindo a água que 
a gente precisa para viver”. Outra 

moradora, que não quis se identifi -
car, também se preocupa. “Com esse 
esgoto acabam aparecendo animais 
como ratos, escorpiões, baratas”.

Há poucos metros dali está o 
Hospital Municipal São Francisco 
de Assis, que atende casos de emer-
gência na cidade. A proximidade 
com a unidade de saúde mais impor-
tante do município também é um 
problema. Em nota, a prefeitura 

de Porto Real informou que con-
tratou uma empresa especializada 
em manutenção de rede de sistemas 
de Água Potável e Esgoto Sanitá-
rio, mas que o local citado não se 
enquadra no contrato de manuten-
ção em curso. Para a solução defi -
nitiva, se encontram os projetos e 
processos de licitação para a con-
tratação de uma obra que promete 
resolver o problema.

Serão seis ações em diferentes localidades onde os profi ssionais 
esclarecerão sobre os serviços ofertados pela pasta

Segundo dados da 
prefeitura, 35% do 
resíduo coletado 
ainda é jogado sem 
tratamento na natureza
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CALENDÁRIO DO 
MÊS MAIO
�����������
�� 13/05 - Terra Livre
�� 15/05 - Feira Livre do 
Parque das Águas
�� 16/05 - Visconde de 
Mauá
�� 19/05 - Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Mulher

A Prefeitura de Municipal de Japeri, por meio da Secre-
taria Municipal da Cultura, realizou na última quarta-feira 
(04/04), a aula inaugural do curso de violino e violoncelo 
destinada aos estudantes da rede pública e privada. A pri-
meira atividade aconteceu no Centro Cultural Deputado 
Luiz Eduardo Maron de Magalhães, no bairro Mucajá.

As aulas de música são a porta de entrada  para a cria-
ção da Orquestra Jovem – projeto criado há cinco anos 
pelo professor Adriano Araújo de Souza-, e que benefi -
ciará cerca de 200 alunos.

Serão acolhidas crianças na faixa etária de 7 a 17 
anos,  em  dois polos de ensino, sendo um no Centro 
Cultural Deputado Luiz Eduardo, em Mucajá e outro 
no Instituto Evangélico Pastor Augustinho Valério de 
Souza, em Japeri, cuja aula inaugural será no próximo 
dia 11, às 8h30, ambos com a presença da Prefeita Dra. 
Fernanda Ontiveros.

�
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A Prefeitura de Resende, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social e 
Direitos Humanos, divulgou 
o calendário da Campanha 
Itinerante da Ouvidoria da 
pasta. As ações já começa-
ram nesta quarta-feira, dia 04, 
pelo bairro Toyota.

Ao todo, serão seis ações 
durante todo o mês de maio, 
quando a população poderá 
conhecer os serviços presta-
dos pela primeira Ouvidoria de 
Assistência Social do Médio 
Paraíba (confi ra calendário 
abaixo). As atividades itine-
rantes abrangem profi ssionais 
e usuários do Centro de Refe-
rência em Assistência Social 
(Cras) em uma roda de con-
versa para esclarecer as dúvi-
das e apresentar as ações exer-
cidas pelo Serviço da Proteção 
Social Básica.

A secretária municipal de 
Assistência Social, Jacqueline 
Primo, explicou sobre a impor-
tância da Ouvidoria para aten-
der às demandas das famílias 

assistidas pelos Cras.
“A Ouvidoria foi implan-

tada em fevereiro de 2022, tor-
nando-se a primeira de todo 
o Médio Paraíba. Por meio 
dela, a população tem a opor-
tunidade de esclarecer dúvi-
das e fazer denúncias, além 
de dar sugestões, elogios e 
ainda fazer solicitações. É um 
canal de comunicação direta, 
pelo qual os moradores con-
tribuem no controle da qua-

lidade dos serviços públicos 
oferecidos”, disse Jacqueline.

A comunicação direta pode 
ser feita pessoalmente, indo 
até a Rua Luís Rocha Miranda, 
nº 44, no Centro; por e-mail, 
através do ouvidoria.assis-
tencia.resende@gmail.com; 
ou pelo telefone (24) 3354-
7889. No site resende.rj.gov.
br também tem um banner 
para acesso às informações 
da Ouvidoria.

Serão acolhidas crianças na faixa etária de 7 a 17 anos
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T
iago Vianna Gomes, 
28 anos, foi preso 
duas vezes por cri-
mes que não come-

teu. Isso aconteceu porque 
uma foto dele constava em ál-
bum de suspeitos, em uma de-
legacia de polícia. Tiago foi de-
nunciado, apenas com base no 
reconhecimento de sua ima-
gem, por crime de roubo, nove 
vezes. Em nenhum dos sete ca-
sos já encerrados, foi conside-
rado culpado. Dois casos ain-
da tramitam na Justiça.  

O relatório O reconheci-
mento fotográfico nos pro-
cessos criminais no Rio de 
Janeiro, divulgado hoje (5) 
pela Defensoria Pública do 
Estado (DPRJ), mostra que 
o que ocorreu com Gomes, 
que é morador de Mesquita 
(RJ), não é exceção. De um 
total de 242 processos ana-
lisados pela DPRJ, que se 
basearam em reconheci-
mento fotográfico, os réus 
acabaram sendo inocentados 
em 30% dos casos julgados.

Entre as 65 pessoas con-
sideradas inocentes, 83%, ou 
seja, 54 pessoas, haviam tido 
a prisão preventiva decretada. 
Até serem absolvidas, fica-

ram presas, em média, um 
ano e dois meses. O período 
mais curto foi 24 dias e o mais 
longo, seis anos.

Reconhecimento 
fotográfico

A legislação brasileira esta-

belece, no Código de Processo 
Penal, o que deve ser feito nas 
delegacias para se reconhe-
cer pessoas suspeitas. O ritual 
passa por, por exemplo, por 
pedir que a vítima descreva a 
pessoa e a identifique presen-
cialmente, se possível, ao lado 

de outras pessoas com carac-
terísticas semelhantes.

A subcoordenadora de 
Defesa Criminal da DPRJ, 
Isabel Schprejer, explica 
que o reconhecimento por 
foto não está expressamente 
previsto na legislação, mas 

o entendimento majoritário 
é que esse reconhecimento 
pode ser realizado desde que 
sejam observados os requisi-
tos legais e que o reconheci-
mento pessoal seja essencial-
mente presencial.

“Na prática, a gente 

observa que isso não é reali-
zado”, diz, Isabel, que acres-
centa: “O que a gente observa, 
muitas vezes, é a exibição de 
uma única fotografia para a 
vítima ou a exibição de um 
álbum de suspeitos para ela  
folhear e apontar livremente 
a pessoa que entende ser mais 
parecida com o criminoso”.

Outro problema, segundo 
Isabel, é que a partir do reco-
nhecimento de uma foto, o 
que ocorre na prática é que 
são iniciados processos 
penais sem a necessidade de 
outras provas.

Falhas no reconhecimento 
por fotos

O relatório mostra que 
o reconhecimento por fotos 
pode ser falho e apenas repro-
duzir preconceitos. A pes-
quisa da DPRJ reforça o per-
fil dos acusados com base no 
reconhecimento fotográfico: 
homem e negro. Segundo o 
estudo, entre os réus julga-
dos, 95,9% são homens e 
63,74%, negros, somando-
-se pretos e pardos conforme 
a definição do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DE MAIO DE 2022

Na última terça feira, as imagens trazidas 
pelos principais jornais da cidade e que 

mostram o terminal Alvorada no retorno dos 
trabalhares à casa, não deixam dúvidas de que 
o BRT morreu.  Por mais que a Prefeitura do 
Rio, com suas jogadas de marketing tente nos 
convencer do contrário, o BRT morreu. Não 
há mais condições seguras, salubres e razoá-
veis para transportar o cidadão carioca. Não 
há ônibus, não há segurança e sobram as pro-
messas que não se cumpriram de uma Pre-
feitura que até agora não conseguiu mostrar 
a que veio. Durante a campanha, parecia tão 
fácil assegurar que em 100 dias tudo estaria 
resolvido, mas obviamente o prometedor sabia 
que era conversa fiada para enrolar a popula-
ção e que jamais conseguiria resolver um pro-
blema que é muito maior que unicamente a 
escassez da frota de ônibus.

Exaustos do sofrimento diário, os passa-

geiros na terça feira, protestaram e demons-
traram seu descontentamento lançado gra-
des na pista do terminal que atende a Zona 
Oeste. A Secretaria Municipal de trans-
porte, os chamou de “baderneiros”, mas 
para quem assistiu as imagens do terminal 
abarrotado, com muito mais pessoas do que 
seria possível transportar nos poucos ôni-
bus que restam, quem acompanha os ôni-
bus caindo aos pedaços ou enguiçados nas 
canaletas do sistema, sabe que não se trata 
de baderna e sim de revolta. A solução de 
mobilidade BRT que até poderia ser boa, 
se mostrou um fiasco dentro da realidade 
carioca. Mas o Prefeito insiste! Superlota-
ção, desorganização das plataformas, asfalto 
destruído, portas quebradas, ar quebrado e 

uma lista enorme de falhas, são os princi-
pais sintomas da morte do sistema BRT e 
é a realidade experimentada todos os dias 
pelos passageiros. Mas o Prefeito insiste! A 
primeira licitação lançada recentemente para 
a escolha da nova concessionária da opera-
ção e gestão do sistema de bilhetagem ele-
trônica, deu deserta – expressão que traduz 
que não houve interessados. A compra ime-
diata e emergencial de ônibus para fazer ces-
sar imediatamente a superlotação, também 
não deu certo. Enquanto isso, o sistema se 
arrasta e arrasta consigo os cidadãos, seres 
humanos, pais e mães de família que são 
tratados e transportados como gados, humi-
lhados diariamente.  Mas o Prefeito insiste!

Seria bom ter alguma esperança, seria 
bom enxergar alguma luz no fim do túnel, 
mas isso só é possível enquanto há vida. O 
BRT morreu!

 www.riopresente.com.br
por  ANTONIO CARLOSRio Presente antoniocarloss.rio Professorantoniocarlos.rio

>> ANTÔNIO CARLOS DOS SANTOS - ASSESSOR CHEFE DO GABINETE DO GOVERNADOR DO RIO DE JANEIRO, Policial Federal, ex-presidente do Detran-RJ, ex-comandante do 
Programa Segurança Presente e ex-coordenador da Lei Seca RJ 

A triste morte do BRT

Por mais que a Prefeitura do Rio, 
com suas jogadas de marketing 
tente nos convencer do contrário, 
o BRT morreu. Não há mais 
condições seguras, salubres 
e razoáveis para transportar o 
cidadão carioca. Não há ônibus, 
não há segurança e sobram as 
promessas que não se cumpriram 
de uma Prefeitura que até agora 
não conseguiu mostrar a que veio. 

(...)

Reconhecimento fotográfico de réu 
pode levar a erro, diz relatório

Levantamento é da Defensoria Pública do Rio

Capturado acusado  
de estuprar e matar  
jovem em Magé

A Polícia Militar prendeu, na noite 
da última quarta-feira, o principal sus-
peito de ter assassinado Thuane da Silva 
Machado, de 20 anos, em Magé, na Bai-
xada Fluminense. Iranildo Martins da 
Silva, 26 anos, foi encontrado na loca-
lidade de São João, em Sapucaia, no Sul 
Fluminense. A jovem foi encontrada com 
marcas de violência sexual após ter sido 
enterrada no quintal da casa do suspeito.

Contra Iranildo havia um mandado 
de prisão temporária em aberto pela 
morte da jovem. De acordo com a polí-
cia, o suspeito chegou a escapar de um 
cerco na manhã de quarta, pulando de 
uma ponte para o leito do Rio Paraíba 
do Sul. Por volta das 19h, ele foi encon-
trado. Agentes do 38º BPM (Três Rios) 
encaminharam o suspeito para a 109ªDP 
(Sapucaia).

De acordo com a polícia, o 
suspeito chegou a escapar de 
um cerco na manhã de quarta

Thathiana Gurgel/DPRJ

Reproduções
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Liesa vai colaborar com investigação 
de suposto abuso sexual na Sapucaí

Ingrid Munk teria sido agarrada 
e arrastada para um corredor 

pouco movimentado

A 
Liga Independente das Esco-
las de Samba (Liesa) informou, 
na última quinta-feira (5), que 
está à disposição das autorida-

des para colaborar com as investigações da 
denúncia de uma estudante de direito, que 
afirmou ter sido vítima de abuso sexual na 
Marquês de Sapucaí, durante o Desfile das 
Campeãs, na madrugada do último domin-
go (1º). Ingrid Munk, de 25 anos, acompa-
nhava a passagem da Grande Rio, quando 
teria sido agarrada.

A Liesa afirmou ainda que não foi pro-
curada sobre o caso anteriormente e ressal-
tou que “repudia veementemente qualquer 
situação de violência, abuso ou assédio.” A 
RioTur lamentou o episódio e disse que se 
coloca à disposição da vítima. A pasta infor-
mou, em nota, que junto à Liga, vai procu-
rar imagens das câmeras de segurança para 
saber se o ataque foi registrado pelo moni-

toramento de vídeo nas dependências do 
Sambódromo. “A Riotur vai acompanhar o 
caso com a polícia”, concluiu. 

De acordo com o relato da jovem, a 
vítima voltava para um camarote, quando 
o agressor a teria puxado para um corre-
dor pouco movimentado, que fica embaixo 
das estruturas de arquibancada, e come-
çou a forçar relações sexuais com ela. O 
ataque só parou porque Ingrid teria gri-
tado e algumas pessoas que estavam no 
local ouviram. Com a aproximação delas, 
o homem a soltou.

A jovem registrou o caso na Delegacia 
de Atendimento à Mulher (Deam) do Cen-
tro e fez exame de corpo de delito no Ins-
tituto Médico Legal (IML), nesta terça-
-feira (3). O retrato falado do suspeito foi 
feito pela vítima, nesta quarta-feira (4). Um 
inquérito foi instaurado pela Polícia Civil 
e a investigação está sob sigilo.

Na Região dos Lagos, agen-
tes da 118ª Delegacia de Polí-
cia de Araruama (118ª DP) 
prenderam, um homem acu-
sado de matar um pai de santo 
no bairro Outeiro, em janeiro 
deste ano. O criminoso foi cap-
turado em Nova Friburgo, na 
Região Serrana.

De acordo com a Polí-
cia Civil, contra Vitor Bento 
Henrique de Souza havia um 
mandado de prisão expedido 

pela Comarca araruamense, 
pelo crime de homicídio pra-
ticado contra Erlito Manoel 
da Rocha, no dia 5 de janeiro.

O elemento foi capturado 
no bairro friburguense São 
Geraldo, após trabalho de inves-
tigação do setor de inteligência 
da distrital, sob supervisão do 
delegado titular Filipi Poeys. Ele 
foi encaminhado para a 118ª 
DP, onde permanece acautelado 
à disposição da Justiça.

Preso acusado 
de matar pai 
de santo em 
Araruama

Crime 
ocorreu 
em janeiro 
deste ano

Um miliciano foi preso, 
na última quarta-feira (4), 
acusado de participar da 
agressão a uma adolescente 
e sua mãe, após uma ten-
tativa de furto a uma loja, 
em Santa Cruz, na Zona 
Oeste do Rio, no dia 28 de 
abril. Rodrigo Molés Rosa foi 
encontrado por policiais civis 
no momento em que reali-
zava cobrança de dinheiro 
do comércio da região. Con-
tra ele foi cumprido um man-
dado de prisão temporária.

De acordo com a 36ª DP 
(Santa Cruz), na ocasião, a 
adolescente roubou produ-
tos de um estabelecimento, 
mas os devolveu após ser fla-
grada por um funcionário. 

RONDA DO POVO

A Polícia Militar prendeu, na última quinta-feira, um dos maiores 
ladrões de carga do Estado do Rio, durante uma operação no 
Complexo da Pedreira, na Zona Norte da cidade. “Bazuca”, como 
foi identificado, é chefe do crime organizado na comunidade e foi 
preso no Beco das Margaridas junto com um de seus seguranças. 
Com eles, foram apreendidos um fuzil calibre 5.56, munições, 
três simulacros de pistola e dois radiotransmissores.Desde as 
primeiras horas desta quinta, os agentes realizam uma operação 
no Complexo da Pedreira com o objetivo de localizar e prender os 
envolvidos em diversos roubos de cargas cometidos nas principais 
vias que cruzam o Estado do Rio, como a Avenida Brasil e as 
Rodovias Presidente Dutra e Washington Luís.Na mesma ação, um 
criminoso foragido da Justiça do Amapá foi preso portando 20 
munições calibre 40, um radiotransmissor e um telefone celular. 
Contra ele, que ainda tentou fugir, havia um mandado de prisão em 
aberto pelo crime de homicídio. Segundo cruzamento de dados 
da Polícia Federal, ele é membro de uma das principais facções 
criminosas que atuam na região Norte do país.

TROCA DE TIROS NO SALGUEIRO  
DEIXA TRÊS PESSOAS FERIDAS
Uma troca de tiros com a polícia deixou três pessoas feridas 
no Complexo do Salgueiro, no início da tarde da última quinta-
feira (5). Segundo testemunhas, homens num Fiat Idea chegaram 
ao local efetuando disparos contra os policiais militares que 
averiguavam denúncias de criminosos armados na Estrada das 
Palmeiras. Os disparos atingiram três pessoas, entre elas um 
motorista de caminhão, que passava na hora.De acordo com 
os bombeiros, um dos feridos foi socorrido para o Hospital 
Estadual Alberto Torres (Heat), no Colubandê, ainda com vida. Os 
outros baleados foram socorridos pelos policiais, um deles não 
resistiu e morreu no hospital. Ainda não há informações sobre 
o estado de saúde das outras vítimas. Com os criminosos, os 
policiais apreenderam um fuzil AK-47, uma pistola 9mm, um rádio 
comunicador e drogas. 

CAPTURADO UM 
DOS MAIORES 
LADRÕES DE 
CARGA DO 
ESTADO DO RIO

Preso 
miliciano 

acusado de 
agredir mãe 
e filha em 
Santa Cruz

Rodrigo  
Molés foi 
preso em 
flagrante 
quando 
recolhia 
dinheiro de 
comerciantes

Ao sair do local, ela e a mãe 
foram abordadas por Rodrigo 
e outro homem, e levadas 
para dentro de um estacio-
namento, onde passaram a 
ser agredidas com coronha-
das, tapas e socos no rosto. 
A mãe da jovem chegou a 
levar uma cuspida no rosto.

Ainda segundo a distri-
tal, enquanto a agressão 
acontecia, outros crimino-
sos mexiam nas bolsas das 

vítimas. Um deles exigiu que 
a adolescente desbloqueasse 
o celular mas, nervosa, ela 
disse que esqueceu a senha. 
Nesse momento, Rodrigo 
ameaçou atirar em seu rosto. 
Os aparelhos e dinheiro das 
duas foram roubados. Em 
seguida, elas foram levadas 
para o local onde ocorreu 
a tentativa de furto, onde o 
preso sacou uma pistola e 
voltou a agredir mãe e filha.

As investigações vão con-
tinuar para que os outros 
envolvidos no crime sejam 
identificados e presos. O 
grupo pertence a milícia 
comandada por Luis Antô-
nio da Silva Braga, o “Zinho”, 
que assumiu a organização 
criminosa após a morte do 
seu irmão, Wellington da Silva 
Braga, o “Ecko”, em junho 
do ano passado, durante uma 
operação da Polícia Civil.

Reproduções
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A Grande Rio já tem o enredo definido para brigar pelo bi-
campeonato do Carnaval Carioca em 2023. A escola de 
Duque de Caxias irá homenagear toda a obra musical de 
Zeca Pagodinho, artista que extremamente popular que 
passeia por diversas regiões do estado em suas canções.

Segundo informações, a ideia de reverenciar Zeca par-
tiu dos carnavalescos Gabriel Haddad e Leonardo Bora, 

que, juntamente com a sua equipe de criação, já estão desenvolvendo a 
narrativa e o visual do próximo desfile.

Natural de Irajá, na Zona Norte do Rio, Zeca tem enorme identificação 
com Duque de Caxias e a Baixada Fluminense de um modo geral, no dis-
trito de Xerém, o artista tem um sítio onde costuma gravar apresentações 
e receber diversas personalidades da música no auge dos seus 63 anos.

A escola divulgou um texto, dizendo que o enredo vai homenagear o 
“universo musical” de Zeca.

“Agora, sim, é oficial! O enredo da Grande Rio para o carnaval de 
2023 irá reverenciar o universo musical de Zeca Pagodinho, artista cuja 
obra é um olhar para os subúrbios, a “velha Baixada”, as festas de rua, 
a religiosidade popular. A ideia da homenagem partiu dos carnavalescos 
Gabriel Haddad e Leonardo Bora, que, juntamente com a sua equipe de 
criação, já estão desenvolvendo a narrativa e o visual do próximo des-
file. Para eles, falar de Zeca é falar de um Rio de Janeiro não-oficial e de 
uma cidade de Duque de Caxias que tem orgulho de suas memórias”.

CULTURA

O dia pode trazer bastante amorososidade, calma e certa passividade.O bom é que 
seu lado criativo e calmo está ativado. Bom dia para se entregar a atividades de 
ajuda ao próximo ou se dedicar mais à família. Você pode se dedicar também a 
atividades artísticas ou a uma certa lassidão, preguiça e descansar merecidamente. 
Tome cuidado com o caos emocional, que pode fazer você criar dramas.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia pode trazer achados, coisas que você achava que estavam perdidas. 
Seu espírito inventivo pode vir à tona, então vale a pena fazer uso dele e ter 
um dia ativo, cheio de atividades. Tome cuidado apenas com os excessos e 
saiba também descansar. Acredite na sua intuição, porque ela pode te indicar 
caminhos ou alertas hoje.

TOURO
21 abr a 20 mai

O dia pode trazer lembranças e certa saudade: a Lua em Câncer vai te 
deixar saudoso e também mais comilão. O dia é ótimo para autocuidado 
e realizar suas vontades, mas tome cuidado com excessos. Mantenha seu 
equilíbrio. O mau humor também pode surgir, então veja as coisas com 
mais discernimento. Você pode estar mais apegado ou sensível.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Sua capacidade de ser inteligente e intuitivo ao mesmo tempo é grande hoje. 
Você consegue pegar as coisas no ar e resolver problemas antes que eles virem, 
de fato, problemas. Tome cuidado com a desorganização. Mantenha as coisas 
sob seu controle e o dia pode evoluir bem: as pessoas precisam do seu poder de 
liderança hoje.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje o dia pode trazer algum aborrecimento se você ficar apegado a algo de que 
precisa desapegar; se você conseguir se desligar de problemas antigos ou do 
passado, pode ser um dia cheio de leveza e justiça. Use o seu bom senso e sua 
capacidade de pensar e sentir com equilíbrio. Dessa forma, um ciclo se fecha e dá 
espaço para um novo chegar.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você pode ter uma ideia muito inovadora hoje, mas precisa ter calma para 
colocá-la em prática. Existe algo começando ou recomeçando em sua vida. Tome 
cuidado com a falta de limites ou a falta de bom senso, que pode fazê-lo invadir a 
privacidade alheia. Por fim, você está com boa saúde.

LIBRA
23 set a 22 out

Você pode estar confuso ou se sentindo incapaz de organizar seus pensamentos. 
Tome cuidado com a incoerência: dizer uma coisa e fazer outra completamente 
diferente. O dia é propício para o esvaziamento da mente por meio de meditação, 
leituras ou passeios. Uma viagem também pode acontecer.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Sua saúde pode se recuperar hoje. Vale a pena descansar o máximo que 
conseguir, mas tome cuidado com a falta de equilíbrio, que pode levá-lo a se 
cansar demais. Não se fixe nos obstáculos; seja flexível e saiba ceder, deixando 
que as coisas se resolvam por si só. Se não conseguir compreender as 
motivações dos outros, pode ser um dia de brigas e discussões.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia pode trazer uma energia de renovação, com mais ânimo e motivação. Sua 
força emocional e sua intuição estão grandes e você pode se permitir viver algo 
novo. Existe mudança ou movimento hoje. Acredite no seu poder pessoal e no seu 
sucesso. Tome cuidado com atitudes arrogantes ou egoístas. No mais, pode ser um 
dia muito produtivo.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O dia pode trazer alguma confusão ou situação embaraçosa. Fora isso, pode 
ser que você precise contar com boa energia física e saúde para realizar o que 
for preciso ou resolver problemas de forma eficaz. Você exerce boa influência 
sobre os outros, então aproveite para ajudar. Existe bem-estar e autoestima à 
sua disposição, mas será preciso fazer uso do seu livre-arbítrio.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Uma mensagem pode chegar ou o seu dia será todo cheio de acontecimentos 
inesperados. Pode ser um dia produtivo ou cheio de ajuda de pessoas para que 
você conquiste o que deseja. É importante manter a calma e o autocontrole, 
senão pode acabar tendo atitudes egoístas, pensando só em si mesmo.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje você consegue realizar algo que nem estava planejado, mas que o deixará 
feliz ou orgulhoso. Sua capacidade de se movimentar com energia e motivação 
é grande hoje, por isso pode ser um dia produtivo ou cheio de atividades 
interessantes. Sua capacidade de enfrentar situações que antes te davam 
medo é imensa, então aproveite a energia da coragem.

PEIXES
19 fev a 20 mar

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DE MAIO DE 2022
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

SERÁ ENREDO DA 
GRANDE RIO NO 

CARNAVAL DE 2023

           

YASMIN BRUNET REVELA TATUAGEM 
ESCONDIDA E EXPÕE DETALHE SECRETO
Depois de roubar a cena com um look ousado 
sem roupa íntima, Yasmin Brunet voltou a cau-
sar nas redes sociais. A modelo, que foi alvo 
de boatos de affair com ator famoso durante o 
Carnaval, dividiu com os seguidores uma tatu-
agem pouco exibida que ela traz nas costas.
Yasmin abriu o jogo e expôs um detalhe secre-
to sobre a tatuagem: o significado. “É um tigre. 
[Significa] força, poder, coragem, independên-
cia, beleza, selvagem”, explicou a modelo.

EX-GLOBO, MARIANA RIOS PODE FECHAR 
COM RECORD PARA COMANDAR REALITY
 Mariana Rios deve ser o nome da Record para 
apresentar o Ilha Record, reality que era co-
mandado por Sabrina Sato. O posto ficou vago 
desde que a japa saiu para o Grupo Globo.
De acordo com informações, tudo já está certo e 
praticamente combinado, só faltando a assina-
tura do contrato. O Ilha Record é uma criação da 
emissora e serviu para suprir uma lacuna impor-
tante em 2021. Foi o reality que preparou o terreno 
para A Fazenda, em setembro. Assim como ele 
e o Power Couple, o Ilha também vai ao ar dia-
riamente, com exceção dos finais de semana.

MUNDO
DOS FAMOSOS

ZECA 

PAGODINHO
Agora, sim, é oficial! O 
enredo da Grande Rio 
para o carnaval de 2023 
irá reverenciar o universo 
musical de Zeca Pagodinho, 
artista cuja obra é um olhar 
para os subúrbios, a “velha 
Baixada”, as festas de rua, 
a religiosidade popular. A 
ideia da homenagem partiu 
dos carnavalescos Gabriel 
Haddad e Leonardo Bora, 
que, juntamente com a sua 
equipe de criação, já estão 
desenvolvendo a narrativa e 
o visual do próximo desfile. 
Para eles, falar de Zeca é 
falar de um Rio de Janeiro 
não-oficial e de uma cidade 
de Duque de Caxias que tem 
orgulho de suas memórias.”

GRANDE RIO
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MC

por Alandim  
do Catra alandimreal

Coluna do 

FUNK

Sua  contribuição 
para a cena do 
funk e trap vai 
muito além da 

música, vide suas 
ações, atitudes e 
trabalhos sociais

Cria da comunidade do Rodo, em Santa 

Cruz, começou cantando nos bailes 

funks de sua comunidade, onde ganhou 

um enorme destaque e respeito na 

cena. Para conquistar seu espaço, 

passou por diversos tipos de 

preconceito, dentre eles o fato de 

ser um morador de comunidade.  

Poze do Rodo é o nome 
artístico de Marlon Brendo Coutto 

Silva, mais conhecido como 
o “Pitbull” do funk. Referência para a nova geração, 
Poze é considerado um fenômeno do funk e do trap.

POZE: 
FAVELA 

A
VENCEU

O flamenguista fanático 
por futebol acumula 
admiradores de 
todos os tipos. 

Humildade 
e carisma 

são sua marca 
registrada. Com 
seu sotaque 
e gírias de 
carioca, 
conquista fãs 
por todas 
as partes 
do país.

Representando o Brasil 
no exterior, o cantor fez 

sua primeira turnê na 
Europa. Fez shows em 

Portugal,  Inglaterra, 
Espanha e Bélgica.  
MC Poze ultrapassa 
os 5 milhões 
de seguidores 
no Instagram e 
acumula mais de 5 
milhões de ouvintes 
mundiais. Com 
apenas 23 anos, 
está colecionando hits e influenciando muitos 
jovens a seguirem a vida artística ou até largar 
a vida do crime. Seja trabalhando, se divertindo 
ou de lazer com os seus três filhos, posta vídeos na 

internet diariamente sempre com humor e sinceridade.

O MC faz parte da Mainstreet Records, que  
é a gravadora de Rap nacional, com o maior 
número de ouvintes mensais no Spotify.

Todas as suas músicas são HIT:
Me Sinto Abençoado (part. Filipe Ret); Vida Louca; 

A Cara do Crime (Nós Incomoda) (part. Bielzin, PL Quest 
e MC Cabelinho); Eu Fiz o Jogo Virar; CPX Tá Tega (part. 

MC Maneirinho); No Baile Nós É Mídia; Sigo Na Fé do 
Pai (part. Bielzin, MC Ryan SP e Salvador da Rima); Lobo 

(part. Ajaxx, Mainstreet e orochi); Assault (Rio)  (part.  
Orochi, Azevedo, Bielzin e Shenlong e To Voando Alto.
 
Sua  contribuição para a cena do funk e trap vai 

muito além da música, vide suas ações, atitudes 
e trabalhos sociais.  Seu estilo de  vida  com altos 
gastos e  ao mesmo tempo muita humildade, mostra 
ser  possível chegar ao topo mesmo vindo de classes 
desfavorecidas. Poze é  sinônimo de superação.

Poze promoveu 

um evento beneficente 

no Complexo do Alemão com 

aproximadamente 5 mil pessoas. O 

evento contava com grande estrutura, 

brinquedos para as crianças, 

shows e doações.
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O 
Senac-RJ está 
com inscrições 
aberta para o pro-
grama Portal do 

Futuro 2022. Ao todo, serão 
ofertadas 270 vagas para jo-
vens de 16 a 21 anos. O cur-
so gratuito estimula a inclusão 
social e inserção no mercado 
de trabalho por meio da capa-
citação profi ssional. O prazo 
de matrícula termina no dia 
13 de maio, com vagas nas 

unidades do Senac da Barra 
da Tijuca, Botafogo, Centro 
Politécnico (Riachuelo), Ira-
já e Madureira.

As inscrições devem ser 
feitas pelo site http://portal-
dofuturo.rj.senac.br/, onde 
também podem ser obti-
das mais informações. As 
aulas terão início no dia 6 de 
junho. O Portal do Futuro é 
um dos programas de Respon-
sabilidade Social do Senac-RJ 

com foco no público jovem. 
Além disso, o Portal 

do Futuro busca auxiliar o 
ingresso do jovem no mercado 
de trabalho ao ofertar formação 
profi ssional nas áreas de Ges-
tão, Eventos, Turismo e Hote-
laria. Durante o Programa, o 
jovem também experimenta 
um período de vivência em 
empresas parceiras onde pode 
conhecer o real cotidiano do 
mundo do trabalho. Para esta 

entrada, em Botafogo, o curso 
oferecido será Organizador 
de Eventos. Para Assistente 
Administrativo, há vagas na 
Barra da Tijuca, Centro Poli-
técnico, Madureira e Irajá. Em 
Irajá, também será oferecido 
o curso de Assistente de Cré-
dito e Cobrança.

Além da idade entre 16 e 
21 anos, é preciso cursar pelo 
menos o 1º ano do Ensino 
Médio e ter renda familiar per 
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A Câmara aprovou o projeto de lei que 
cria um piso salarial para profi ssionais da 
enfermagem, a nível nacional, que varia de 
R$ 2.375 a R$ 4.750. O piso deve gerar um 
custo de até R$ 18 bilhões aos serviços de 
saúde públicos e privados de acordo com o 
presidente da Casa, deputado Arthur Lira 
(PP-AL). O texto foi aprovado por 449 votos 
favoráveis a 12, apesar de o governo Bolso-
naro ter se posicionado contra.

De origem do Senado, o PL determina que 
o piso da categoria deverá ser reajustado anu-
almente com base no Índice Nacional de Pre-

ços ao Consumidor (INPC). Além disso, fi ca 
assegurada a manutenção de salários eventu-
almente superiores ao valor inicial sugerido, 
independentemente da jornada de trabalho 
para a qual o profi ssional tenha sido contratado.

Contudo, de acordo com a relatora da pro-
posta, deputada Carmen Zanotto (Cidadania-
-SC), o projeto só irá à sanção presidencial 
após promulgação da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 122/15, aprovada em feve-
reiro deste ano, que proíbe a União de criar 
despesas aos demais entes federativos sem pre-
ver a transferência de recursos para o custeio.

O prazo de matrícula termina no dia 13 de maio
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SERVIÇO
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�� Inscrições até 13 de maio pelo site http://
portaldofuturo.rj.senac.br
�� Início das aulas em 6 de junho

APOIO ECOLIMP ABRE 
MAIS DE 800 VAGAS
A  Apoio Ecolimp está com mais de 800 vagas abertas para os 
cargos de auxiliar de serviços gerais, porteiro, recepcionista, 
auxiliar de produção, líder de limpeza, encarregado de limpeza, 
supervisor de limpeza e auxiliar administrativo. As oportunidades 
são para a cidade do Rio de Janeiro, Duque de Caxias, Resende 
e Volta Redonda. Para fazer a inscrição é preciso ter ensino fun-
damental completo e experiência mínima de 6 meses na função 
registrada em Carteira de Trabalho. Os interessados devem reali-
zar a inscrição no site https://apoioecolimp.com/, no campo tra-
balhe conosco, ou enviar o currículo para o e-mail recrutamento.
rj@apoioecolimp.com.

GERANDO VIDAS COM OPORTUNIDADES 
EFETIVAS E TEMPORÁRIAS
A ação de empregabilidade da Comunidade Católica Gerando 
Vidas está com 519 vagas efetivas e 63 temporárias essa semana.  
São oportunidades para: assistente administrativo, recreador infan-
til, operadora de caixa, telefonista, auxiliar de serviços gerais, aten-
dente de loja, garçom, e cozinheiro. As inscrições são realizadas 
pelo portalemprego.com.br.

SALÁRIOS ATÉ R$ 4 MIL NA LUANDRE
Luandre consultoria de Recursos Humanos está com 85 vagas essa 
semana, com salários que variam de R$ 1 mil a R$ 4 mil para diver-
sos cargos. Os candidatos interessados devem se cadastrar no 
site candidato.luandre.com.br. Auxiliar de atendimento, auxiliar de 
operações III, ajudante encanador (esgoto), operador de caixa, e 
auxiliar de operações têm salários de R$ 1 mil a R$ 1,5 mil. Há vagas 
de assistente e auditoria (remuneração de R$ 2 mil a R$ 2,5 mil), 
enfermeiro sênior (home care), com salários de R$ 3 mil a R$ 3,5 mil;  
técnico projetista e analista de suprimento pleno hospitalar, com 
salários de R$  3,5 mil a R$ 4 mil.

�����������	�

O presidente Jair Bolso-
naro assinou decreto que, de 
acordo com o governo, faci-
lita a inserção de ao menos 
100 mil aprendizes no mer-
cado de trabalho. O texto foi 
anunciado em cerimônia no 
Palácio do Planalto.

De acordo com o Ministé-
rio do Trabalho e Previdên-
cia, fica instituído o Projeto 
Nacional de Incentivo à Con-
tratação de Aprendizes, com 
100 mil novas vagas para a 
categoria. “As empresas par-
ticipantes terão benefícios 
para regularizarem o cumpri-
mento da cota de aprendiza-
gem, com uma estimativa de 
contratação de até 250 mil 
adolescentes e jovens ainda 
este ano”, diz a pasta.

O decreto ainda não foi 
oficializado pela Secretaria-
-geral da Presidência, trâ-
mite necessário para ter 
valor legal.

capita de no máximo dois salá-
rios mínimos, para ser admi-
tido pelo Programa Senac de 
Gratuidade (PSG). Para o pro-
cesso seletivo, os candidatos 
selecionados devem apre-
sentar originais e cópias dos 

seguintes documentos: RG, 
CPF, comprovante de escola-
ridade e de residência. Meno-
res de 18 anos devem se apre-
sentar com a documentação 
e estar acompanhados de um 
responsável.
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A 
casa de leilões Sotheby’s leiloou um 
dos itens muito importantes para o 
futebol argentino. A camisa que Ma-
radona usou na vitória por 2 a 1 em 

cima da Inglaterra, nas quartas de fi nal da Copa 
do Mundo de 86. Dia que fi cou conhecido como 
dia de ‘La Mano de Dios’ (A mão de Deus), de-
vido ao polêmico porém famoso gol do craque. 
O valor do qual a camisa foi arrematada foi de 
7,1 milhões de libras (R$ 44 milhões).

O dono da camisa era Steve Hodge, meia 
que falhou no lance quando cortou a bola para 
trás, deixando livre para Maradona.

Uma das fi lhas de Diego Maradona, Dalma 
Maradona, porém, falou com convicção que a 
camisa leiloada não foi usada durante o gol de 
mão, mas sim, no primeiro tempo da partida e 
depois teria sido trocada com Hodge durante 
a saída para o intervalo.

“Esse ex-jogador acredita que tem a camisa 
do segundo tempo do meu pai, mas é uma con-
fusão. Ele tem a do primeiro. Queríamos escla-
recer isso para que as pessoas que quiserem 
comprá-la saibam da verdade”, falou Dalma 
durante o anúncio do leilão.

Mesmo assim, a camisa foi vendida e bateu 
um recorde de itens de futebol vendidos em lei-
lões. A maior venda tinha sido de uma camisa 
usada por Pelé, na Copa de 70, que conseguiu 
157 mil libras em 2002.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 6 DE MAIO DE 2022

Scolari acertou 
para ser o 
dirigente 
responsável 
pelo 
departamento 
de futebol

O valor do qual a camisa foi arrematada foi de 7,1 milhões de libras (R$ 44 milhões)
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gangdacidade@gmail.com
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Praia: Copacabana

Comida: Estrogonofe de frango

Musica: Funk

Viagem: Cancun 

Qualidade: Verdadeira

Defeito: Ser sincera demais

Signo: Sagitário

Time: Flamengo

Sonho de consumo: Ser uma dançarina internacional.

Livro: Poesia

Point: Armazém

Posaria para uma revista masculina: Sim

Objetivo de vida: Crescer no mundo da dança e 
ganhar o mundo à fora.

Perfume: Lily

O que faz para manter a forma: Dança e corrida 
diária.

Filme: Além do Limite

O homem ideal para você tem que ser: Sem 
preferência.

Parte do seu corpo que mais gosta: Meu rosto

O melhor lugar para fazer amor é: No banheiro
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Jaguar Colunista Gang da Cidade

gata do povo

O Athletico não ficou 
muito tempo sem técnico. 
No mesmo dia em que anun-
ciou a demissão de Fabio 
Carille, o clube oficializou 
acerto com Luis Felipe Sco-
lari, que assumirá com fun-
ções acumuladas. Ele chega 
a Curitiba como diretor téc-

nico e treinador.
De acordo com comuni-

cado do Athletico, Scolari 
acertou para ser o dirigente 
responsável pelo departa-
mento de futebol. Mas, até 
que se defi na outro nome 
para o comando técnico do 
time, ele também exercerá 

esta função.
O Athletico é o 18º clube 

na carreira de Felipão como 
técnico, sem contar as sele-
ções do Brasil, de Portugal 
e do Kwait. Seu último tra-
balho havia sido no Grêmio, 
entre julho e outubro do ano 
passado.
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Jorge Jesus deseja retornar 

ao Flamengo. E já estipu-
lou até um prazo para que  

o clube se movimente nesse sen-
tido: o próximo dia 20. É o que 
diz o jornalista Renato Maurício 
Prado, que publicou nesta quin-
ta-feira, em seu blog no “Uol”, 
uma longa entrevista com o ex-
-comandante rubro-negro.

“Quero voltar, sim. Mas não 
depende só de mim. Posso espe-
rar até pelo menos o dia 20. 
Depois disso, tenho que deci-
dir minha vida”, afirmou o por-
tuguês ao jornalista durante um 
encontro na noite de quarta-

-feira, quando assistiram jun-
tos ao empate do Flamengo 
com o Talleres, pela Liber-
tadores. Jesus está no Rio 
de férias.

No fim do ano passado, 
Jesus se encontrou com 

Marcos Braz, vice-presidente de 
futebol, e Bruno Spindel, diretor-
-executivo. À época, o clube procu-
rava um treinador, depois de demi-
tir Renato Gaúcho, e se reunia com 
candidatos em Portugal. Relatos 
da ocasião deram conta de que o 
técnico havia recusado a proposta 
rubro-negra para seguir em seu país. 

Na entrevista desta semana, porém, 
Jesus dá uma outra versão e alega 
que sequer fora questionado pelos 
cartolas rubro-negros sobre o desejo 
de voltar ao Flamengo:

“A conversa foi superficial e em 
momento algum me fizeram um con-
vite ou, ao menos, me pergunta-
ram se eu queria voltar. E aquele 
era um momento difícil, pois se eu 
pedisse demissão do Benfica, teria 
que pagar uma multa de 10 milhões 
de euros. Por isso, tinha sugerido 
que só viajassem para Portugal em 
final de janeiro, quando a situa-
ção seria mais fácil para negociar. 
Mas quiseram ir em dezembro e a 
sensação que tenho é que, quando 
me visitaram, já tinham tomado a 
decisão de contratar o Paulo Sousa. 
Foram apenas cumprir uma obriga-
ção social comigo. Braz e Spindel 
não me convidaram para voltar em 
dezembro.”
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Sem ainda decolar na Série B, o Vasco terá mais 
uma partida em São Januário para se recuperar do 
empate com a Tombense por 1 a 1, no último fi m de 
semana. E para o duelo deste sábado às 19h con-
tra o CSA, mais de 5 mil ingressos foram vendidos.

Com apenas uma vitória e quatro empates nas 
cinco primeiras rodadas, o Cruz-Maltino está em 
nono lugar na tabela da Série B e precisa de uma 
vitória no sábado para diminuir a pressão sobre o 
técnico Zé Ricardo, além de não se afastar dos pri-
meiros colocados.

Em coletiva na quarta-feira, Nenê voltou a pedir 
o apoio da torcida do Vasco neste momento. “Preci-
samos do torcedor. Todos temos que estar na mesma 
direção. Entendo a torcida, a frustração”.

Na última partida em São Januário, o Vasco con-
seguiu sua primeira vitória na Série B, ao vencer a 
Ponte Preta por 1 a 0, gol de Raniel.

Rodrygo foi autor dos gols da virada que classifi cou o 
Real Madrid para a fi nal da Liga dos Campeões
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orge Jesus deseja retornar 
ao Flamengo. E já estipu-
lou até um prazo para que 

o clube se movimente nesse sen-
tido: o próximo dia 20. É o que
diz o jornalista Renato Maurício 
Prado, que publicou nesta quin-
ta-feira, em seu blog no “Uol”,
uma longa entrevista com o ex-
-comandante rubro-negro.

“Quero voltar, sim. Mas não
depende só de mim. Posso espe-
rar até pelo menos o dia 20. 
Depois disso, tenho que deci-
dir minha vida”, afirmou o por-
tuguês ao jornalista durante um 
encontro na noite de quarta-

-feira, quando assistiram jun-
tos ao empate do Flamengo
com o Talleres, pela Liber-
tadores. Jesus está no Rio 
de férias.

No fim do ano passado, 
Jesus se encontrou com 

Marcos Braz, vice-presidente de 
futebol, e Bruno Spindel, diretor-
-executivo. À época, o clube procu-
rava um treinador, depois de demi-
tir Renato Gaúcho, e se reunia com 
candidatos em Portugal. Relatos 
da ocasião deram conta de que o 
técnico havia recusado a proposta 
rubro-negra para seguir em seu país. 

Quero voltar, sim. Mas não 
depende só de mim. Posso 
esperar até pelo menos o 
dia 20. Depois disso, tenho 
que decidir minha vida”,”
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Ídolo do futebol, Pelé 
fez uma postagem nas redes 
sociais elogiando o jogador 
Rodrygo, brasileiro autor dos 
gols da virada que classifi cou 
o Real Madrid para a fi nal da 
Liga dos Campeões.

“Eu sempre soube que o 
dia de te dar parabéns che-
garia, meu amigo. Não existe 
outro caminho para quem tra-
balha duro e ama o que faz. 
Você é iluminado e ainda vai 
nos trazer muitas alegrias, @
rodrygogoes. Parabéns, @real-
madrid! Eu mal posso esperar 
para assistir a fi nal!”, escre-
veu Pelé.
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A atuação de Rodrygo na 

vitória do Real Madrid sobre o 
Manchester City, também ren-
deu elogios na imprensa espa-
nhola. O brasileiro fez dois 
gols na vitória por 3 a 1. A 
decisão do torneio será reali-

zada em Paris, na França.
Para o “Marca”, Rodrygo 

“fez um milagre”. Ao anali-
sar a atuação dos jogadores, o 
jornal destacou que a classifi -
cação muito se deve à grande 

atuação do atacante brasileiro.
No “As”, o jornalista Tho-

mas Roncero afi rmou que 
“não há palavra para defi nir 
tal êxtase” após o segundo gol 
de Rodrygo, que levou a par-
tida para a prorrogação.

Já o período catalão 
“Mundo Deportivo”, num 
trocadilho com o sobrenome 
do atacante e uma palavra da 
língua inglesa, afi rma na capa 
que o atacante vai para Paris 
— e que ele pode ser titular 
na fi nal.

Além disso, Pepe Gil-Ver-
net, do mesmo jornal, apeli-
dou o Raio de “o invisível”, 
e afi rmou que Rodrygo “se 
vestiu de Karim Benzema” 
por um dia, salvando o Real 
Madrid da eliminação.
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